

Economía

Tras promesa de Ecopetrol, descartan déficit de propano

Según Gasnova, gremio del gas licuado del petróleo, los agentes privados siguen listos para tapar cualquier hueco en el abastecimiento local.

Luego de que el año pasado el Gobierno decidiera decretar un racionamiento de gas propano porque Ecopetrol redujo su oferta para el primer semestre del 2019, situación que se ha mitigado con importaciones por parte de los agentes del llamado Consorcio G5 (Insa, Vidagás, Chilco, Montagás y Rayogás-Almagas), la Asociación Colombiana del GLP (Gasnova) aseguró que desde el segundo semestre el panorama será más alentador desde julio.

Un documento de análisis de este gremio señala que luego de que en febrero Ecopetrol ratificara en el Comité de Abastecimiento de GLP, realizado en el Ministerio de Minas y Energía, la entrada en operación del nuevo proyecto de Ecopetrol en Cupiagua, Casanare, en el segundo semestre de 2019 bajará la presión y serán menores los volúmenes de importación de este energético, usado principalmente en las regiones en las que no llegan las redes de gas natural domiciliario.

"Esta nueva fuente adicional a la oferta nacional 15.000 toneladas mes de producto que garantizarán el abastecimiento de GLP en el corto plazo, durante el cual se tendrán excedentes de oferta nacional", aseguró el gremio.

Y agrega que el país tendrá suficiente oferta gracias a la entrada en operación de dicho proyecto de la petrolera de mayoría estatal, las importaciones del consorcio G5 y la gestión de los inventarios de las empresas distribuidoras. Y es que, según el documento técnico, contra-

1.500

toneladas mensuales

ESTE ES EL VALOR DE LA OFERTA NO REGULADA, CIFRA QUE PUEDE AFECTAR EL DÉFICIT MENSUAL.

rio al desabastecimiento que se esperaba, dichas compras en el exterior han sido de nuevo claves en el aseguramiento del producto para la demanda nacional, mediante la importación de hasta 7.734 toneladas en febrero pasado.

Como se recuerda, a finales del 2018 la declaración de producción de Ecopetrol de nuevo no se ajustó con sus valores reales de oferta, principalmente en la fuente de Barrancabermeja, ya que este complejo bajó producción de GLP porque subió la producción de otros combustibles, principalmente gasolina y diésel limpios, en desarrollo del cumplimiento de la senda de mejoramiento de calidad de los combustibles trazada en un documento Conpes de 2018.

Tareas pendientes

Sin embargo, Gasnova recalca que del balance para el 2018 se concluyó que toda-

vía falta un esfuerzo importante por asegurar las cifras de oferta nacional, ya que, como primera medida, es clave conocer las cifras de la oferta no regulada, las cuales se estiman en 1.500 toneladas promedio mes, las cuales podrían estar afectando notablemente el déficit mensual y por ende las necesidades de importación.

"El Ministerio de Minas y Energía ya está tomando cartas en el asunto con la última modificación a la resolución de declaración de producción, la cual dejó en firme la obligación de reportar propano, butano o cualquiera de sus mezclas para mejorar el reporte realizado por las empresas", explicó la agremiación.

Asimismo, el gremio del GLP alertó sobre la necesidad de hacer seguimiento a la calidad de la información reportada por los agentes al Sistema Único de Información (SUI), buscando hacer seguimiento a las cifras y su consistencia.

"Se destaca la distorsión que se presenta a partir del mes de noviembre, dado que se presenta una alta reducción en ventas en varias de las empresas y la omisión de reporte se incrementa notablemente, alcanzando las 1.000 toneladas mes", advierte el documento, que agrega que presuntamente las empresas tienden a inflar el reporte de sus ventas para acceder a más producto nacional, y en segundo lugar, después de octubre incumplían con su reporte obligatorio de ventas al no tenerse en cuenta los meses posteriores en el cálculo de la asignación de producto.

'Mar rojo' cierra para dar paso a salineros



Fotonoticia

Tras recibir más de 40.000 turistas en Semana Santa, que se sumaron a los que previamente llegaron a conocerla, la represa de aguas de color rojo de Galerazamba (Bolívar), cerró ayer al público, para iniciar la producción de sal, sobre la que los 'salineros' tienen expectativas de aumento. FOTO: CARLOS CAPELLA. EL TIEMPO

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA

Petróleo

Amerisur Resources subirá sus inversiones

En virtud de los acuerdos con la Agencia Nacional de Hidrocarburos, la petrolera británica Amerisur Resources destinará este año cerca de 100 millones de dólares para sísmica y perforación de pozos de exploración en el sur del país, buscando perforar hasta 10 pozos exploratorios, más del doble de los ejecutados en el 2018.

Fedearroz

Llamado a respetar plan de producción

Un llamado a los sembradores de arroz hizo ayer el gremio Fedearroz, para que se "respete el plan de ordenamiento de la producción". Dicho plan indica que el área para sembrar arroz en el 2019 no debe pasar de las 478.000 hectáreas. Un exceso en la cifra presionaría a la baja el precio del cereal.

Transporte de carga

A revisar 1.200 carros mal matriculados

Como parte de la lucha contra el transporte ilegal, el Ministerio de Transporte expidió el segundo listado de vehículos de carga que presuntamente fueron mal matriculados en el 2011, para que sus propietarios aclaren la situación, ya que si quedan en la lista oficial quedarán sujetos a las acciones que se determinen.

Tasas de interés

Analistas siguen viendo quietud

El Banco de la República dejaría estable su tasa de interés en su reunión del próximo viernes, ya que no hay presiones sobre la inflación ni el crecimiento económico, decisión que duraría al menos hasta septiembre, cuando la incrementaría, según un sondeo de Reuters. Los 19 analistas consultados coincidieron en que la autoridad monetaria mantendría en un 4,25 por ciento el costo del dinero, el cual completaría un año en ese nivel. Las expectativas de movimientos de la tasa bajaron a un solo incremento de 25 puntos base durante este año, en comparación con el sondeo de marzo, cuando la encuesta arrojó dos incrementos de un cuarto de punto porcentual.

Destraban la entrega de casas gratis de la fase 2

MINIVIENDA ASUMIÓ CERCA DE 2.000 PROCESOS DE CESIÓN CON CONTRATISTAS. ADEMÁS, FORTALECIÓ PLAN DE ACOMPAÑAMIENTO.

El Ministerio de Vivienda hizo varios ajustes con el fin de agilizar la entrega de los inmuebles pendientes del programa de gratuidad, que en su segunda fase impulsó la construcción de 30.000 unidades residenciales.

Según el viceministro de Vivienda, Víctor Saavedra, había 22.000 soluciones habitacionales con retrasos. "Por eso, con el fin de garantizar el cubrimiento a las familias beneficiadas en varios municipios del país, se reactivaron 6.300 viviendas y se asumieron cerca de 2.000 en procesos de cesión con contratistas en los departamentos de Huila, Nariño, Cesar y Valle del Cauca".

El funcionario agregó que

desde agosto del 2018 se han entregado 5.500 inmuebles y la idea, para este año, es acelerar los procesos con otras 7.500. Casos específicos en Pasto y en algunas ciudades de la costa están relacionados con la imposibilidad de los desarrolladores de seguir con los proyectos, momento en el cual el Ministerio ha llegado, precisamente, para apoyar la cesión con el fin de tratar de poner en orden el cronograma establecido.

En otros desarrollos, que también concentran viviendas gratis, la intervención del Gobierno ha estado relacionada con el acompañamiento. Saavedra recordó que la Corporación Responder, Carvajal y Corprovisionarios han sido determinantes para orientar a

los residentes sobre los derechos, pero también sobre los deberes; en Montería, Barranquilla, Buenaventura y Valledupar se han hecho varias intervenciones.

"Anterior debemos sumarle temas puntuales, como correcta ocupación de los inmuebles y lograr que las familias entren en una cultura del pago de servicios públicos, tareas en las cuales hemos reforzado nuestras acciones", destacó el Viceministro, quien anotó que, a la fecha, el actual Gobierno, a través del Fondo Nacional de Vivienda (Fonvivienda), ha revocado más de 60 unidades.

Por ejemplo, vale recordar que en enero pasado, de 24 en esta situación, 5 fueron intervenidas en Pereira, Barranquilla, Andalucía, Pasto e Ibagué porque se usaron para actividades ilícitas. Otras 17, porque los beneficiarios no habitaban el inmueble y, 2 más, por el no pago de la administración.

En Twitter: @GabrielFlorezG

El déficit comercial del país subió 18,7 %

Durante el primer bimestre de este año, Colombia compró más de lo que vendió en el exterior.

Mientras en enero y febrero de este año las exportaciones sumaron 6.250 millones de dólares, las compras externas alcanzaron los 7.855 millones de dólares.

Esto implica un saldo deficitario, en lo que se conoce como balanza comercial de 1.604 millones de dólares, según registró ayer el Dane. En igual bimestre del 2018 el desbalance en el comercio exterior era de 875 millones de dólares.

Solo en el mes de febrero, el déficit en la balanza comercial fue de 580,8 millones de dólares, frente al mismo mes del año pasado. Esto, porque las importaciones en ese mes llegaron a los

3.765,5 millones de dólares mientras que las exportaciones representaron 3.184,7 millones. En febrero del 2018 la cifra deficitaria era de 489,3 millones. El déficit en el mes fue 18,7 por ciento.

Según las estadísticas del Dane, lo que más compró el país a sus socios comerciales, en febrero, fueron productos manufacturados, como aviones, vehículos para el transporte de personas y teléfonos celulares.

En el segundo mes del año se evidencia un incremento en la variación de las compras externas a Argentina, en donde se registra un crecimiento del 103,9 por ciento en las importaciones. Entre tanto, "la contribución más importante se presentó en las compras originarias de Estados Unidos y China.